
Жечь отходы запрещено законом. 

 
В соответствии с Правилами благоустройства, санитарного содержания населённых мест, обращения с 
отходами на территории Режевского городского округа сжигание отходов на территории населённых 
пунктов запрещено. За сжигание отходов в соответствии с областным Законом «Об административных 
правонарушениях на территории Свердловской области» предусмотрена административная 
ответственность: на граждан – от 1000 до 3000 рублей, на должностных лиц – от 2000 до 10000 рублей, на 
юридических лиц – от 20000 до 30000 рублей. 
Обусловлено это требование необходимостью уменьшения экологической нагрузки на атмосферный 
воздух. При сжигании отходов, даже растительного происхождения, происходит выделение бензапирена – 
опасного вещества. Бензапирен мигрирует из одних объектов в другие. В результате многие объекты и 
процессы окружающей среды, сами не обладающие способностью синтезировать бензапирен, становятся 
его вторичными источниками. В организм бензапирен может поступать через кожу, органы дыхания, 
пищеварительный тракт. При всех этих способах воздействия бензапирен может вызвать образование 
злокачественных опухолей. 
Не допускайте сжигания отходов, берегите своё здоровье! 
С. МУРОДОВА, 
ведущий специалист отдела охраны окружающей среды и природопользования. 

 Когда б имел златые горы… 

 
В однокомнатной квартирке Зинаиды Борисовны и Петра Семёновича Прокопьевых всё обустроено для 
удобства хозяев: сквозная перегородка отделяет вторую «спальную», там и шифоньер притулился, и 
полочки с посудой, и в комнате просторно, и есть два телевизора, чтоб каждому свою программу 
смотреть. Пенсий вполне хватает на жизнь, а 17 августа Зинаиде Борисовне 80 лет – прибавка возрастная 
будет. Ни на что они не обижаются: ни на государство, ни на пережитые времена. Жизнь разная была, а 
всё пережили. Вместе. И через два года свою драгоценную бриллиантовую свадьбу, Бог даст, справят. 60 
лет рядышком – шутка ли в деле? 
- Симпатичная в девках-то была бабушка? – спрашиваю у Петра Семёновича, и он с достоинством 
повторяет: 
- Нормальная. Нормальная. Недаром посватался. Много девок было, а понравилась эта. 
Ну ещё бы. Она и в 80 хороша, и фигурка хрупкая, рядом с могучим мужем, как былинка. Так 
спортсменка была, бегунья. Да и с детства не закормлена – какие годы-то были тяжёлые. Как росла, как 
складывалась судьба семьи Прокопьевых, больше рассказывает Пётр Семёнович. Зинаида Борисовна 
недослышит. А кто до восьми десятков в полной могуте дожил? Не травма, не заболевание, а вот… И 
ноги беспокоить стали. Видать, изнашиваемся. А так ничего, сколько себя помнит. 
В тридцать третьем ей, восьмому ребёнку в семье, было три года, когда раскулачили семью и посадили 
отца. Да какое богатство? Спать было не на чем, но дом большой отец построил и жатку купил. Так, 
значит, кулак-мироед? Уважаемый класс голытьбы не позволит! 
И мать с детьми из Ирбитского района уехала в Сибирь, в деревню Петушки, где-то меж Омском и 
Тюменью. А отец из-под стражи сбежал и туда же. Новую жизнь налаживать. Как-то и не искали его, не 
больно нужен со своей жаткой, тем более всё отобрали. Маленькая Зина видела, как мать старалась 
прокормить большую семью: то вещи какие-то обменивала на продукты, то уходила в райцентр Катышку 
на детей пособие получать – до пяти лет детям платили. А тут война… 
В 42-м отец умер, ему было 52. Пенсию не давали – стаж не выработан. Четверо старших братьев на 
фронте. 
- Это каково в войну с четверым ребятам матери-то было! – недоумевает Зинаида Борисовна. – Одна 
работала. Конечно, скотину, огород держали. Да брат лет в 13-14 пошёл работать, хлеба давали. А с 
фронта только двое вернулись из братьев, один погиб, другой в плен попал… 
В Сибири Зинаида закончила 7 классов и год проучилась в Ишиме в педагогическом училище. Хотела 
быть учительницей, да голод не дал. Дома-то хоть картошка спасала. 
А в 47-м поредевшая семья возвратилась на Урал, в Красногвардейский. Работа девушке тут нашлась 
просто прекрасная! – в столовой. Вроде и график тяжёлый, с 8 до 22 часов, а ей нипочём, с радостью 
работала, ничего не надо, только б поесть. 
В 49-м пошла работать в леспромхоз приёмщиком, в Зайково лес катали на пилораме. Не девчачья работа, 



не для измождённых голодом сил, да кто спрашивал или очень жалел? Надо. Ну и тут деньги платили. 
В тот год Пётр ушёл в армию. Он тоже леспромхозовский был, да и вообще почти по-соседски жили. 
Для него День Победы навсегда связан с… картовными котлетами. В лесу они были, когда конец войне 
объявили, ну и поехали на мотовозе в Красногвардейск. В столовой по такому великому случаю мужикам 
выставили спирт, сырец – называет Пётр Семёнович. А он что ещё, мальчишка, не обучен пить. Зато 
стахановцам к обеду полагалась картовная котлета, так мужики свои котлеты ему свалили. Никогда так не 
наедался, ещё и домой принёс. Тоже ведь сладкой жизни не знали. 
- Мамка не робила, ребят-то пятёрка было, - вспоминает Пётр Семёнович. – На ней дом, и огород, и 
хозяйство, и ребята. Старший брат воевал, а отца оставили на броне – мужиков-то нет, женщины лес 
валили, так надо было их учить рубить лес-то. 
Но теперь он пошёл в армию. К девочке Зине, оставшейся в родном посёлке, интерес имел. 
Познакомились как? 
- Да помнишь, у тебя подружка была, забыл, как звали? 
- Какая подружка? – недоумевает Зинаида Борисовна. 
- А позвала тебя к нам скакать на доске. Это на чурбан доска положена, и на концы доски встают и… 
Да я-то знаю, наскакалась тоже в своём детстве, в пятидесятых. И с шиком покататься в очередь на чьём-
то велосипеде приходилось. А они постарше были, у них романтичнее: Пётр катал Зину на раме. Из армии 
поначалу писал ей. Но всё было впереди. 
- Бежала в столовую, не приоделась, ничего, и вдруг он в военной форме. Не узнала. Думаю, на танцы 
пойду и познакомлюсь. А говорят: «Пётр пришёл из армии!» 
- Я же думаю: дай проведаю. Проведал. И свататься пришёл. 
В 1952 году гуляла их широкая свадьба. Родня, друзья, подруги, стол – что надо, отец жениха, Семён 
Герасимович Прокопьев, браги 15 вёдер наварил. Гуляли неделю, пели, плясали. 
- А брагу из больших чайников эмалированных наливали в гранёные стаканы! – вспыхивает у меня 
детское воспоминание, как гуляли бабушки-дедушки не знаю на каких праздниках. И не было 
напившихся, веселились, как заведённые, не один день, а на столах такая вкуснятина: пироги, пельмени, 
редька с квасом, курник, кулага… 
Точно. И потому так широко праздновали, что свадьба одна в жизни, и молодым быть навсегда вместе. 
Мудрый отец ещё раньше сказал сыну: «Садись в свои дровни да поезжай к своей ровне». А после 
свадьбы наставил, что жена не сапожок, с ноги не сбросишь, и всё в жизни будет – вместе переживать. 
Родились в молодой семье две дочки, Лариса и Ольга. В 59-м году Прокопьевы переехали в Реж. Зинаида 
Борисовна работала на швейной фабрике почти девять лет, ушла на механический маляром в восьмой цех 
– детали лакировала чёрным лаком. Вредность выработала и в 50 на пенсию. Уже пенсионеркой получила 
от завода эту квартиру на ул. Фрунзе. Отрабатывала за неё – помогали в доме строителям. Ей нравилась 
такая работа. Ей вообще работа нравилась: уже на пенсии 15 лет потрудилась в хлебоприёмном 
предприятии. И оказалась она отличной спортсменкой – первые-вторые места в заводских, городских, 
зональных соревнованиях, самый старший участник во Всесоюзном дне бегуна (по городу), и вообще 
масса грамот, дипломов спортивных вперемешку с теми, что за победы в соцсоревнованиях, и за лыжные 
гонки. 
Сама удивляется: «Вроде столь не бегала, сколь грамот-то». А Пётр Семёнович только приговаривает: 
«Ну, бабушка у меня!.. И как, мол, столь не бегала, я что ли за тебя бегал?» И видно, как он гордится 
своей женой, жалеет: медалей спортивных не сохранили – внуки играли. 
Пётр Семёнович – труженик тыла, хранит медаль за доблестный труд в годы войны, четыре юбилейных, 
ветеранскую и гвардейский знак – гвардии старшина был! 
Но сегодня главная гордость – дети. Все выучились, старшая дочь уж на пенсии, внук и две внучки, два 
маленьких правнука. Вот они все на фотографиях. А внук-то – лейтенант запаса, инженер-механик! 
Все приходят, приезжают, проведают бабушку с дедушкой, вот им и покойно живётся. Но на праздники 
Зинаида Борисовна печёт свои знаменитые пироги, а салаты пусть сами делают. 
- Она стряпает хорошо, уж это мастерица! Едят да хвалят. Рыбный да картовный пироги, и пирожки, да 
шаньги картовные маслом-то намажет... Ой! И просто так когда стряпаем. Она хорошо готовит, без мяса 
не хочу, так суп и с курочкой, и со свининкой, борщ да манную кашу на молоке и с маслом – люблю. 
Ох, повезло Петру Семёновичу с такой женой. Ну так он и в каждом слове подтверждает это. Цветы на 
подоконниках буйно цветут. 
- Вишь, какие красавицы, - приподнимает он тюль. – Она всё, она… 
До этой квартиры жили в районе ПАТО бывшего. Сад был на торфянике, 20 лет держали. Овощи хорошо 
родились, и надо было – детей растили. Лес рядом, грибы, ягоды. За грибами-то он побегал. И работали, и 
всё успевали. Скотину держали. Пётр Семёнович трудился в «Облстрое», в «Химдыме» (леспромхозы). 
Вообще шофёром, но после травмы глаза и третьей группы инвалидности работал до пенсии в гараже 



аккумуляторщиком, медником. Сила воли есть: 
- Не пью, не курю. Бросил и всё! 
Прокопьевы мудро устроили свою жизнь. Надо было – и в саду, и в лесу, и с живностью поспевали. А 
возраст пришёл – отставили эти заботы. Зинаида Борисовна когда к дочке сходит в огороде покопаться, 
душу отвести. Больше дома. Погулять выходят. Читать уже проблемно, рукоделье – раньше некогда было, 
теперь незачем. Другое время, другое. Ну, конечно, повязала она носков-варежек зятевьям. Что по жизни 
требовалось, то и делали. Семью какую подняли – красивые молодые и детские лица смотрят из 
аккуратных рамочек на сквозной стенке дедовой «спальни». Их гордость и любовь. Потому что выросли и 
жили в семье, где теперь уже привычка друг к другу стала больше, чем любовь. Надвое не делится. 
«Когда б имел златые горы» – это любимая песня Зинаиды Борисовны. Дальше там: «Всё отдал бы за 
ласки, взоры, чтоб ты владела мной одна». А ничего уже отдавать не надо. Всё отдано, и не златые горы, а 
целая жизнь. Друг другу. Навсегда. 
Валентина ВОРОБЬЁВА. 

       P. S. Зинаида Борисовна всё беспокоилась, что много записываю, газеты не хватит, да и вообще люди 
почитают, скажут: «Ну вот…» А она ж не слышит и не знает, что дед говорит. 
Да не скажут. Люди знают, что мир, и семья, и любовь, и жизнь держатся на терпении и прощении. В 
основном женском. Вы согласны, Пётр Семёнович? 

 Кто раньше встал, того и лечат? 

 
С утра у дверей стоматологической поликлиники многолюдно. Несмотря на то что двери больницы 
откроются для посетителей в половине восьмого, режевляне стараются заблаговременно занять очередь в 
надежде взять талон на бесплатное лечение. Самые ранние пташки дежурят с четырёх утра. И к семи 
часам количество потенциальных пациентов увеличивается до двадцати человек. Но шансы попасть на 
приём к зубному есть не у каждого… 
Надежда Шорохова уже отчаялась записать ребёнка к врачу. По словам женщины, к 7.40 бесплатных 
талонов в регистратуре просто не остаётся. Из десяти бесплатных талонов процентов тридцать выделяется 
детям, живущим в сёлах. Они находятся в более привилегированном положении, поскольку могут 
записаться на приём по телефону. Остальные достаются тем, кто успел встать пораньше. 
- Напряжённая ситуация с детскими талонами складывается каждое лето, - объясняет исполняющая 
обязанности заведующей поликлиники Е. Малышева. – Это связано с тем, что в летний период (примерно 
с  середины мая до середины сентября) стоматология работает в одну смену, врачи в отпусках. При этом 
поток посетителей увеличивается. Родители, которые не хотели отрывать детей от занятий в течение 
учебного года, ведут их на лечение в каникулы. Если бы люди обращались к врачу своевременно, по мере 
возникновения проблемы, ажиотажа накануне первого сентября можно было бы избежать. 
В настоящее время в поликлинике детский приём ведут два стоматолога. Работать приходится в 
авральном режиме. Каждый врач, по словам Елены Аркадьевны, принимает в день по 18 человек (в 
среднем по три пациента в час). В это число входят «бесплатные» больные, и те, кто пришёл на повторное 
лечение, и пациенты, обратившиеся с острой болью: их принимают без очереди. 
Однако попасть с ребёнком к зубному всё-таки можно. 
- День на день не приходится, - продолжает Е. Малышева, - но бывает и такое, что в регистратуре 
остаются невостребованные талоны. Узнать о них, можно позвонив по телефону 2-19-79. 
Конечно, вероятность достать непригодившийся кому-то талон тоже невелика. Так что желающим пройти 
бесплатное лечение по-прежнему приходится действовать проверенным способом и лишать себя 
нескольких часов утреннего сна. 
Оксана АНИСИМОВА. 

 Назначение. 

 
На должность управляющего делами администрации РГО назначена Екатерина Ивановна Папуша. 
После окончания Свердловского педагогического института была направлена в г. Южноуральск.  
В 2007 году окончила Уральскую государственную академию государственной службы. Имеет 9-летний 
стаж муниципальной службы. 
Пресс-служба администрации РГО. 



 Началась учёба переписных кадров. 

 
В облстате прошли обучение уполномоченные по переписи населения и главные специалисты 
территориальных органов статистики. 
С обучения начнут работу и начальники переписных участков, которые приступят к исполнению 
обязанностей 13 сентября. В течение месяца они будут заниматься приёмом переписных кадров и 
предпереписной проверкой (сверкой картографического материала с местностью, уточнением 
численности населения). 
В. РЕВЕНОК, 
уполномоченный по переписи населения. 

 С чем связано увеличение коммунальных платежей в августе. 

 
О том, как начинался отопительный сезон в 2009 году, режевляне помнят прекрасно. Всё лето в городе не 
было горячей воды, а когда в середине сентября воду наконец-то подали, качество её не соответствовало 
существующим нормативам. То есть из кранов вместо горячей бежала чуть тёплая вода. Да и тепло в дома 
жителей, особенно в микрорайонах Гавань и Быстринский, стало поступать с нарушением сроков начала 
отопительного сезона – лишь в октябре. Отголоски того периода долетели до сегодняшних дней. Дело в 
том, что в ближайших квитанциях на оплату жилищно-коммунальных услуг режевлянам будут 
предъявлены суммы за отопление и горячее водоснабжение, предоставленные в сентябре-октябре 2009 
года. И это несмотря на то, что ранее на эти суммы жителям был сделан перерасчёт. Но обо всём по 
порядку. 
Итак, в сентбяре 2009 года на рынок коммунальных услуг приходит новое предприятие – ООО 
«Теплоснабжающая компания» (г. Ревда), которому с молчаливого согласия администрации Режевского 
городского округа (с молчаливого ли?) был передан в аренду имущественный комплекс коммунальной 
инфраструктуры, после чего это предприятие начинает запуск системы отопления и горячего 
водоснабжения. При этом гражданам эти услуги не предоставлялись. Фактически проводилась лишь 
проверка системы. Об этом свидетельствует выступление директора ООО «ТСК» В. Дайбова на заседании 
депутатской комиссии в октябре 2009 года. Факт неоказания услуги подтверждается многочисленными 
жалобами граждан на качество горячей воды и несоблюдение температурного режима, 
зафиксированными диспетчерами ООО «УК «Гавань», протоколом оперативного совещания от 16.10.2009 
за подписью режевского городского прокурора, в котором говорится о многочисленных порывах на 
наружных сетях, и целым рядом других документов. Более того, на тот период времени у ООО «ТСК» не 
было тарифа на свои услуги. 
Тем не менее ООО «ТСК» обратилось в арбитражный суд с требованием о взыскании с управляющей 
компании «Гавань» почти 17 млн. рублей за тепловую энергию и горячее водоснабжение. Выступая в 
интересах населения, наша управляющая компания с весны 2010 года всячески пыталась доказать в суде 
неправомерность данного предъявления. Но, к сожалению, наши доводы об отсутствии информации по 
поставщику коммунальных услуг, неверной методике расчётов, несоответствии заявленных дат с 
фактическим временем начала предоставления услуги, отсутствии информации об аварийных ситуациях и 
сроках их устранения и др. не были учтены, и в итоге 30.07.2010 аппеляционная инстанция оставила в 
силе решение арбитражного суда о взыскании с ООО «УК «Гавань» указанной суммы задолженности за 
минусом всего 30,5 тыс. рублей. 
Повторим, что ранее стоимость потребления горячей воды и отопления за сентябрь-октябрь 2009 года 
населению не предъявлялась. Теперь же в сложившейся ситуации, исполняя решение суда, мы 
вынуждены насчитать эти суммы. Предъявление состоится уже в августе, чтобы хоть как-то облегчить 
финансовую нагрузку на людей в осенне-зимний период. 
Принося свои глубокие извинения, мы просим отнестись людей к данному факту с пониманием. Тем 
более что мы по-прежнему не согласны с позицией теплоснабжающей компании и будем продолжать 
отстаивать законные интересы жителей в суде подачей кассационной жалобы. И в случае признания 
судом нашей правоты на предъявленные суммы за сентябрь и октябрь 2009 года будет произведён 
перерасчёт. 
ООО «Управляющая компания». 



       P. S. В апреле 2010 года Управление Федеральной антимонопольной службы по Свердловской 
области (ФАС) установило, что конкурс, в результате которого имущественный комплекс коммунальной 
инфраструктуры г. Режа был передан в аренду ООО «ТСК (Реж)», был проведён с нарушением закона, в 
связи с чем ФАС предписала вернуть имущество в муниципальную казну в срок до 01.06.2010 г. 
Арбитражный суд оставил это решение в силе, однако предписание Федеральной антимонопольной 
службы администрацией РГО до сих пор не исполнено. Так законно ли осуществляет свою деятельность 
теплоснабжающая компания? 

Материал размещён на коммерческой основе. 

 Стартовала акция. 

 
2 августа в Свердловской области стартовала социально значимая акция «Преступление против жизни», 
которая продлится до конца месяца. Эта акция проводится в связи с ростом детского дорожно-
транспортного травматизма в области. За первое полугодие 2010 года в семь раз по сравнению с 
аналогичным периодом прошлого года (с двух до четырнадцати человек) возросло количество погибших 
в ДТП детей.  
В период проведения акции инспекторы ГИБДД особое внимание станут обращать на водителей, которые 
при перевозке детей не используют детские удерживающие устройства. Также в выходные дни будут 
осуществляться рейды по маршрутам граждан к местам отдыха. В рейдах будут задействованы как 
инспекторы ГИБДД, так и подразделения по делам несовершеннолетних. Таким образом, водитель (если 
он является родителем или иным законным представителем ребёнка), нарушающий правила перевозки 
детей, понесёт двойную административную ответственность: его ждёт штраф за перевозку ребёнка без 
удерживающего устройства и штраф за неисполнение им обязанностей по содержанию и воспитанию 
несовершеннолетних. 
По-прежнему инспекторы ГИБДД будут уделять пристальное внимание автовладельцам, находящимся за 
рулём в состоянии алкогольного опъянения. Ведь по вине таких водителей в дорожно-транспортных 
происшествиях также страдают и дети, и взрослые. 
Наверняка эта акция дисциплинирует многих водителей. Только хотелось бы, чтобы не на время, а 
навсегда. 
Галина ПОПОВА. 

 Футбольные баталии. 

 
В воскресенье ФК «Реж» провёл игру с аутсайдером первенства области – командой из Сухого Лога, не 
набравшей за нынешний сезон ни одного очка. Как и следовало ожидать, режевская команда одержала 
более чем уверенную победу – счёт игры 19:1. Следующая игра пройдёт также в воскресенье, на этот раз с 
командой из Первоуральска. 
Продолжаются товарищеские встречи по разным видам спорта среди сельских территорий Артёмовского 
и Режевского районов, организуемые управлением сельского хозяйства и продовольствия. На прошлой 
неделе в с. Клевакино состоялся товарищеский матч между сборными этих районов. Победу с собой 
увезли гости, выигравшие со счётом 3:0. Но у нас ещё будет шанс на реванш – 18 августа сборная сёл РГО 
едет на ответную игру. 
Арина АГАПОВА. 

  


